



Exitoso lanzamiento en Chile de libro sobre Gladys Marín

Description

Por Carmen Esquivel.

Con una alta afluencia de público, que colmó la explanada del Museo de los Derechos Humanos, fue presentado en Chile el libro “Gladys Marín. Una vida revolucionaria”, en ocasión de cumplirse hoy 20 años de su fallecimiento.

La obra, del escritor español Mario Amorós, está considerada como la más completa biografía de quien fue diputada, secretaria general y presidenta del Partido Comunista de Chile (PCCh) y la primera mujer candidata a la presidencia de la República.

Gladys es un símbolo de trayectoria, consecuencia y coraje que inspira a muchas personas más allá de la izquierda, declaró a Prensa Latina el autor del texto.

El historiador dijo estar muy emocionado por la acogida que está teniendo el título, sobre todo, afirmó, porque “yo la conocí y sé lo que significa ella para su pueblo”.

A la presentación asistieron los ministros de Educación, Nicolás Cataldo; de Justicia, Jaime Gajardo, y de Trabajo, Jeannette Jara; así como diputados, familiares, miembros del cuerpo diplomático, intelectuales e integrantes de partidos y organizaciones sociales y humanitarias.

Pienso que este libro va a ser un gran aporte para un conocimiento mayor de Gladys más allá de su figura política, porque aquí se aborda también su dimensión humana como hija, pareja y madre, declaró a esta agencia su hijo mayor Rodrigo Muñoz.

Al hablar en el lanzamiento, el presidente del PCCh, Lautaro Carmona, consideró el texto como un valioso aporte sobre la vida de una revolucionaria que siempre buscó unir pensamiento y acción, palabra y acto.

Tras el golpe de Estado de 1973 encabezado por Augusto Pinochet contra el gobierno de Salvador Allende, ella pasó a la clandestinidad y luego se exilió en la embajada de los Países Bajos, de donde salió al exilio hasta que en 1978 ingresó al país.

Su esposo Jorge Muñoz, miembro de la Comisión Política del PCCh, fue detenido en 1976 y aún se desconoce su paradero.

Lautaro Carmona recordó que Gladys Marín fue la primera persona que interpuso una querrela contra Pinochet, lo cual

se logró gracias a su perseverancia infinita.

Ella siempre fue solidaria con la causa del pueblo mapuche y de las comunidades originarias, reivindicó los derechos de la mujer, de la diversidad sexual, el trato sin discriminación, estuvo presente en las tomas de terreno, en las huelgas de los trabajadores, dijo Carmona.

Destacó también su solidaridad con Vietnam, Palestina, el pueblo Saharaui, Nicaragua, El Salvador, y especialmente con Cuba y su Revolución, donde estuvo presente en La Habana en la tribuna antiimperialista que reunió a un millón de personas para exigir el regreso del niño Elián. La dirigente comunista falleció en 2005 en Santiago y más de medio millón de personas acudieron a su funeral para rendirle póstumo homenaje.

En el libro biográfico, el historiador español construye el retrato de toda una época en el que da cuenta no solo de la dimensión política de la líder revolucionaria, sino también de su humanidad, señala la reseña del texto.

Mario Amorós es autor también de las biografías de Allende (2013), Miguel Enríquez. Un nombre en las estrellas (2014), Neruda. El príncipe de los poetas (2015) y Antonio Llidó, un cura junto al pueblo, sobre el sacerdote español asesinado en dictadura.

El Maipo/PL

Date Created

Marzo 2025